

## **BAB V PENUTUP**

### **1.1 Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian Faktor-faktor Penyebab Rendahnya Partisipasi dalam Pelaksanaan Kelas Ibu Hamil di Kelurahan Lowokwaru Kota Malang, pada 35 ibu yang tercatat di buku register dan kohort ibu hamil di Puskesmas Kendalsari sejak Januari 2019 – Juni 2019 didapatkan hasil hampir setengah (48,6%) umur dewasa awal (26-35 tahun); 77,1% tingkat pendidikan menengah; 71,4% tidak bekerja; 62,9% primipara; 65,7% status ekonomi mampu dan 65,5% pengetahuan kurang. Sebesar 65,7% responden tidak mengetahui keuntungan kelas ibu hamil. Kurangnya pengetahuan ibu karena sebagian besar responden tidak menerima informasi tentang kelas ibu hamil. Kegiatan promosi kesehatan tentang kelas ibu hamil harus lebih ditingkatkan dengan menggunakan media seperti *banner*, *leaflet*, brosur serta kerja sama dengan tokoh masyarakat di Kelurahan Lowokwaru terkait sosialisasi dan penyediaan fasilitas kelas ibu hamil.

### **1.2 Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, peneliti memberikan saran kepada pihak terkait yaitu:

a. Bagi ibu hamil

Diharapkan bagi ibu hamil dapat terbuka pada hal baru seperti kelas ibu hamil. Ibu hamil diharapkan dapat memperkaya pengetahuan dan keterampilan melalui kelas ibu hamil guna menunjang kesehatan selama

kehamilan mengingat banyak manfaat positif yang didapat melalui kelas ibu hamil.

b. Bagi Puskesmas Kendalsari

Diharapkan kepada Puskesmas Kendalsari dan kader di wilayah kerja Puskesmas Kendalsari untuk lebih aktif melakukan promosi tentang kelas ibu hamil menggunakan media seperti brosur, *banner*, *leaflet*, papan pengumuman yang mudah dilihat dan didapatkan setiap melakukan pemeriksaan ke Puskesmas atau Posyandu. Petugas kesehatan diharapkan bekerja sama dengan pemerintah desa untuk melaksanakan kelas ibu hamil di beberapa RW di Kelurahan Lowokwaru agar akses menuju kelas ibu hamil lebih dekat.

c. Bagi peneliti selanjutnya

Diharapkan penelitian ini dapat dijadikan referensi untuk penelitian selanjutnya. Peneliti selanjutnya dapat mengembangkan metode atau media yang dapat meningkatkan partisipasi ibu pada kelas ibu hamil.

